



Cessez-le-feu à Gaza : stop aux massacres !

lundi 15 avril 2024, par [CGT educ'action](#)



Une inacceptable punition collective

Depuis un mois, les habitant·es de Gaza sont sous le feu des bombardements de l'armée israélienne. Plus de 22 000 personnes sont déjà mortes, et plus de la moitié d'entre elles sont des femmes et des enfants. Les massacres de la population palestinienne ne font que s'accroître chaque jour.

La violence et les actes de terreur perpétrés par le Hamas le 7 octobre contre des civil·es israélien·nes ne justifient en rien la punition collective actuellement à l'œuvre contre le peuple palestinien tout entier. Les crimes de guerre et crimes contre l'humanité se multiplient dans ce qui s'apparente de plus en plus à un génocide.

Une situation humanitaire catastrophique

Les hôpitaux sont bombardés, ceux qui ne sont pas encore détruits sont exsangues et pris d'assaut par les blessé·es. Les soins sont quasiment impossibles, les blessures de guerre très graves et les amputations sont réalisées sans anesthésie.

Près de 1,9 million de personnes ont été obligées de quitter leur logement dans l'urgence et la peur. Mais le sud de Gaza où se réfugie une partie des habitant·es du nord est aussi bombardé, alors que la densité de population y a dépassé les 10 000 habitant·es par kilomètre carré.

Le droit international doit être imposé

Le gouvernement israélien bafoue à nouveau le droit international après l'avoir fait depuis des décennies avec l'occupation des territoires palestiniens par les colons israéliens.

Ce gouvernement dominé par l'extrême droite mène ouvertement une politique d'apartheid et

poursuit inexorablement la colonisation de la Cisjordanie et de Jérusalem-Est, au mépris de toutes les décisions internationales, fermant chaque jour davantage la porte à tout processus de paix, alors que Benjamin Netanyahu et ses alliés politiques appellent à raser les villes de Gaza et à déporter massivement sa population.

Pour une paix juste et durable !

La communauté internationale, particulièrement mobilisée pour la cause palestinienne, dénonce cette politique mortifère d'Israël et appelle à mettre fin aux massacres.

Dans la plupart des capitales dans le monde, des manifestations particulièrement fortes se déroulent toutes les semaines avec des appels à la paix.

Non seulement le gouvernement français ne se mobilise pas avec détermination en faveur d'une paix juste et durable mais il stigmatise en ce moment même les populations d'origine étrangère par l'adoption de la loi sur l'immigration avec le soutien de l'extrême droite.

Une journée de mobilisation est organisée le 21 janvier à l'appel de 201 personnalités contre la loi « immigration ». Cette loi pénalisera davantage les peuples qui subissent les guerres aux portes d'une Europe et d'une France qui font mine de regarder ailleurs.

Après les mobilisations en France du 22 octobre, du 4 novembre, du 18 novembre et du 2 décembre, la CGT appelle les travailleuses et les travailleurs et plus globalement la population à maintenir la pression sur le gouvernement en se rassemblant et en manifestant massivement les 13 et 14 janvier prochains.

13 et 14 janvier, manifestations et rassemblements pour exiger :

- le cessez-le-feu immédiat et la levée du blocus de Gaza ;
- l'arrêt des bombardements et des déplacements forcés de la population ;
- la protection du peuple palestinien à Gaza et en Cisjordanie ;
- La liberté d'expression et de manifestation, les libertés démocratiques fondamentales
- la libération des otages et des prisonniers palestiniens détenus par milliers sans jugement en Israël ;
- l'arrêt du commerce avec les colonies illégalement implantées en Palestine occupée ;
- une paix juste et durable entre palestiniens et israéliens.

ET APRÈS LE 14 JANVIER ? PROCHAINS RDV DANS L'AIN :

- **Vendredi 7 juin :**
 - **Jasseron** : salle des fêtes, conférence de Rony Brauman, ancien président de Médecins sans frontières, organisée par l'AFPS de l'Ain. Détails à suivre.
- **Vendredi 3 mai :**
 - **Bourg-en-Bresse** : 17h30 rdv Place de l'Hôtel de Ville à l'appel du collectif Palestine 01
- **Samedi 20 avril :**
 - **Bourg-en-Bresse** : 10h30 rdv devant la préfecture. Halte au massacre à Gaza, cessez le feu immédiat ! À l'initiative du collectif Palestine 01.
 - **Oyonnax** : 14h rdv pharmacie de la ZUP. Halte au génocide à Gaza, sanctions contre Israël ! À l'initiative du collectif Palestine Haut Bugey.
- **Samedi 13 avril :**

- **Bourg-en-Bresse** : 10h30 rdv devant la préfecture. Halte au massacre à Gaza, cessez le feu immédiat et permanent ! À l'initiative du collectif Palestine 01.
- **Lundi 8 avril**
 - **Veyziat (Oyonnax)** : 19h salle des fêtes. Conférence "Analyse de la couverture médiatique de la guerre coloniale à Gaza. Pour en comprendre les enjeux et les conséquences" par Sarra Grira, journaliste et rédactrice en chef d'Orient XXI. Organisée par le collectif Palestine 01.
- **Samedi 27 avril** :
 - **Bourg-en-Bresse** : rdv 10h30 devant la préfecture. Halte au génocide à Gaza, sanctions contre Israël ! A l'initiative du collectif Palestine 01.
- **Samedi 30 mars** :
 - **Oyonnax** : 14h rdv centre social La Plaine à l'appel du collectif Palestine 01.
- **Samedi 23 mars** :
 - **Bourg-en-Bresse** : 10h30 rdv préfecture à l'appel du collectif Palestine 01.
- **Samedi 16 mars** :
 - **Bourg-en-Bresse** : 10h30 rdv devant la préfecture à l'appel du Collectif Palestine 01. *Pour une paix juste et durable. Gaza, stop génocide ! Cessez-le-feu total et permanent. Arrêt de la guerre contre le peuple palestinien. Levée durable du blocus de Gaza. Protection du peuple palestinien à Gaza et en Cisjordanie. Arrêt des livraisons d'armes à Israël et de toute coopération militaire et sécuritaire. Assez de déclarations, sanctions contre Israël. L'appel est fait sur la base du [Collectif National pour une Paix Juste et Durable entre Palestiniens et Israéliens : 1 mars 2024](#).*
- **Samedi 9 mars**
 - **Bourg-en-Bresse** : 10h30 rdv devant la préfecture à l'appel du Collectif Palestine 01. *Pour une paix juste et durable. Gaza, stop génocide ! Cessez-le-feu total et permanent. Arrêt de la guerre contre le peuple palestinien. Levée durable du blocus de Gaza. Protection du peuple palestinien à Gaza et en Cisjordanie. Arrêt des livraisons d'armes à Israël et de toute coopération militaire et sécuritaire. Assez de déclarations, sanctions contre Israël. L'appel est fait sur la base du [Collectif National pour une Paix Juste et Durable entre Palestiniens et Israéliens : 1 mars 2024](#).*
- **Nantua** : rdv 14h devant le lycée Xavier Bichat au bord du lac à l'appel du Collectif Palestine 01. *Pour une paix juste et durable. Gaza, stop génocide ! Cessez-le-feu total et permanent. Arrêt de la guerre contre le peuple palestinien. Levée durable du blocus de Gaza. Protection du peuple palestinien à Gaza et en Cisjordanie. Arrêt des livraisons d'armes à Israël et de toute coopération militaire et sécuritaire. Assez de déclarations, sanctions contre Israël. L'appel est fait sur la base du [Collectif National pour une Paix Juste et Durable entre Palestiniens et Israéliens : 1 mars 2024](#).*
- **Samedi 9 et dimanche 10 mars : opération "1000 sommets pour Gaza"**
 - *Tous et toutes en montagne pour hisser le drapeau palestinien sur les sommets des Alpes et d'ailleurs. Pas de messages politiques, religieux, haineux ou autre, juste une revendication : le cessez le feu à Gaza ! Et surtout un message de soutien, qui est peu de chose, mais qui est beaucoup lorsque l'on est oublié de tous. Le lien Whatsapp pour participer : <https://chat.whatsapp.com/F2rpEp0u5ltHcy0BnKVuhe> ». L'objectif : atteindre les 100 sommets. Dans l'Ain : l'AFPS 01 propose de centraliser les initiatives (afps.01@laposte.net) (jour, heures de rendez-vous et sommet prévu, photos du sommet). Coordonnées de la personne coordonnant l'initiative). Il ne s'agit pas d'une*

manifestation, mais d'un geste individuel.

- **Vendredi 1er mars :**
 - **Bourg-en-Bresse :** 17h30 rdv devant la Place de l'Hôtel de Ville de Bourg en Bresse pour dire STOP au génocide à GAZA. A l'initiative du Collectif Palestine 01.
- **Samedi 24 février :**
 - **Bourg-en-Bresse :** 10h30 Préfecture, Gaza : stop au génocide ! Le Collectif Palestine 01 appelle à se rassembler pour demander un cessez-le-feu total et permanent à GAZA.
- **Samedi 17 février :**
 - **Bourg-en-Bresse :** 10h30 Préfecture, le Collectif Palestine 01 appelle à se rassembler pour demander un cessez-le-feu total et permanent à GAZA.
 - **Oyonnax :** journée nationale de boycott ([pour les secteurs de l'éducation, de la recherche et de la culture, voir notre tract ici](#)). 14h rdv devant le McDo en soutien au peuple palestinien. Halte au génocide ! Halte à la famine ! Cessez-le-feu immédiat et permanent ! À l'appel du Collectif Palestine Haut Buguey.
- **Samedi 10 février :**
 - **Bourg-en-Bresse :** 10h30 rdv devant la préfecture.
- **Samedi 3 février :**
 - **Nantua :** rdv 14h (face au lac). Soutien au peuple palestinien. Halte au génocide ! Halte à la famine ! Cessez-le-feu immédiat et permanent ! À l'appel du Collectif Palestine Haut Buguey.
- **Vendredi 2 février :**
 - **Bourg-en-Bresse :** 17h30-18h30 place de l'Hôtel de Ville. Apportez des flambeaux.
- **Samedi 27 janvier :**
 - **Bourg-en-Bresse :** 10h30 rdv devant la préfecture.
- **Samedi 20 janvier :**
 - **Bourg-en-Bresse :** 10h30 rdv devant la préfecture.
 - **Oyonnax :** 14h rdv départ Centre social Ouest.
- **Jeudi 18 janvier :**
 - **Oyonnax :** le matin, distribution de tracts sur le marché pour appeler à la manifestation de samedi. Pour les volontaires : contacter l'AFPS d'Oyonnax.
 - **Oyonnax :** 18h30 rdv place du marché de la Plaine pour la remise d'une lettre ouverte aux invité.es se rendant aux vœux du député Damien Abad.
- [Retour sur les précédentes dates de mobilisation dans l'Ain : cliquez là](#)

+ D'INFOS

- [Accéder à notre dossier confédéral "Pour une paix juste et durable" en cliquant ici](#)
- Retrouvez notre dossier fédéral dans le magazine Le Lien n°219 de la FERC-CGT en cliquant sur la vignette ci-dessous :



LES TRACTS ET LES COMMUNIQUÉS

- Télécharger le tract en cliquant sur les vignettes ci-dessous (plusieurs formats disponibles - en bas de la page) :



- [Communiqués & appels du Collectif national pour une paix juste et durable en Palestine, dont fait partie la CGT : cliquez ici](#)
- Communiqués de la FERC-CGT (Fédération des syndicats CGT de l'Enseignement, de la Recherche et de la Culture, dont fait partie la CGT Educ'action) : [cliquez là pour retrouver les différents communiqués du collectif International de la fédération](#)

ET À PART LES MANIFS...

- Pour signer les pétitions : [celle de l'Association France Palestine Solidarité \(AFPS\), c'est ici.](#) [Celle de la Ligue des Droits de l'Homme, c'est là.](#)
- Pour [écrire à son député.e avec l'outil de l'AFPS, c'est ici.](#)
- En 2016, la FERC-CGT (Fédération des syndicats CGT de l'Enseignement, de la Recherche et de la Culture, dont fait partie la CGT Educ'action) [a rejoint la campagne BDS France](#) (« Boycott, Désinvestissement et Sanctions ») lancée par les palestinien.nes le 4 juillet 2005.

Pour suivre l'actualité de la campagne, c'est là ! En février 2024, la FERC-CGT communique sur la nécessaire intensification de la campagne. Voir notre tract ci-dessous :



**CONTRE L'APARTHEID, LA COLONISATION ET LA GUERRE :
INTENSIFIER LA CAMPAGNE BOYCOTT, DÉSIGNÉMENT, SANCTIONS (BDS)**

Dans le déclenchement de l'offensive israélienne contre Gaza, la question de l'apartheid revêt une importance majeure. Pour des raisons de premier plan dans nos organisations, dès le mois d'octobre, nos camarades des organisations syndicales palestiniennes ont lancé un nouvel appel à leurs homologues internationaux pour mettre fin à toute forme de complicité avec les crimes israéliens. Pour elles et eux, « L'apartheid ne peut être évité que par une organisation massive de la solidarité mondiale avec le peuple palestinien, capable de freiner la machine de guerre israélienne ». En conséquence, les syndicalistes palestiniens appellent à prendre des mesures immédiates pour empêcher l'armement de l'État israélien et des entreprises impliquées dans l'infrastructure du bloc.

Afin d'apporter son soutien à nos camarades, notre Fédération décide de poursuivre sa participation à la campagne Boycott, Désinvestissement, Sanctions aux côtés de BDS France, initiée en 2005 par des membres de la société

civile palestinienne, cette campagne pacifique est aujourd'hui plus que jamais d'actualité et d'urgence publique pour soutenir le peuple palestinien.

LE BOYCOTT SYNDICAL :

Les travailleurs et travailleuses Palestiniennes font souvent les frais des efforts déployés par Israël pour miner l'économie palestinienne. Les syndicats palestiniens exhortent les syndicats du monde entier à lancer des campagnes de boycott efficaces et à boycotter le Hiscadrout, le syndicat israélien qui joue un rôle clé dans la première colonisation de la Palestine par Israël et qui reste un acteur essentiel dans l'oppression des Palestiniens et des Palestiniennes par Israël. De plus, les Palestiniens d'Israël sont confrontés à une discrimination systématique sur le marché du travail. De nombreux emplois ne sont accessibles qu'aux personnes ayant servi dans l'armée, ce qui exclut les Palestiniennes de nombreux emplois.

LE BOYCOTT UNIVERSITAIRE :

En tant qu'institutions, les universités israéliennes se rendent complices du régime israélien d'occupation, de colonialisme et d'apartheid en développant des systèmes d'armes et de doctrines militaires déployés dans les récents crimes de guerre de l'État israélien, justification de la colonisation des terres palestiniennes, nationalisation du nettoyage ethnique progressif des Palestiniennes autochtones ou de discrimination systématique à l'encontre des étudiantes et étudiants « non juifs ». Pour mettre fin à cette complicité dans les violations du droit international, nous pouvons convaincre nos universités françaises de cesser tout partenariat institutionnel avec les universités israéliennes.

La Cour de cassation dans sa décision du 17 octobre 2023 confirme l'arrêt de la CEDH du 11 juin 2020 qui constatait la France pour ses décisions de justice concernant BDS et rappelle que cette campagne s'inscrit dans le cadre de la liberté d'expression protégée par l'article 10 de la convention européenne des droits de l'homme. C'est donc une victoire totale pour le droit à mener également cette campagne pacifique sur tout le territoire !

Fédération de l'Éducation, de la Recherche et de la Culture // 01-55-82-76-12 // ferc@cgt.fr

